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节流来解压
CBA开始考虑降薪是一个可

以理解的举措。休赛期间，联赛各

项收入几乎停滞，在何时“开源”尚
未可知的情况下，“节流”恐怕就成

了唯一可行的选项。
本月 14日，CBA公司宣布中

高层管理人员将降薪，公司首席执

行官降薪 35%，总监及以上级别
人员分别降薪 15%-30%。著名篮

球评论员苏群表示，在联赛尚未恢
复的情况下，CBA 公司希望以此

次降薪为起点，带动全联盟友好协
商降薪，减轻俱乐部运营压力，“现

在没有哪个俱乐部敢第一个出来
说想降薪，但他们的确压力非常

大，所以 CBA公司就带了个头。”
确实，在比赛按下暂停键后，

对 CBA这样的职业联盟而言打击
重大。没有赛事就几乎没有收入，

如门票收入就为零，更大头的如商

业赞助、冠名权益等等，或许会面

临撤资、减资等风险。对于不少
CBA俱乐部而言，现在几乎就是

“零收入、纯支出”，其中支出的大
头就是球员特别是外援的薪水。目

前包括德甲、意甲、西甲在内的几
大联赛，都已经达成降薪共识。而

NBA也在日前宣布，从 5月 15日

开始球员集体降薪 25%。
CBA公司 CEO王大为在接受

记者采访时表示，如今各俱乐部特
别需要球员的理解，需要球员从长

远出发，帮助俱乐部和 CBA大家
庭共渡难关。“球员降薪这方面的

工作，已经得到中国篮协的支持，
下一步篮协将协调联赛的各个参

与方共同友好协商，制定出一些指
导性的意见。”

很难一刀切
在 CBA，各俱乐部由于背景、

运作方式、收入模式不尽相同，所

以对于降薪的反应并不一样。总体

而言，各俱乐部认同共度时艰的局
面，但同时也需要更细致、更公平

的规则，来更好地应对当前局面。
据记者了解，目前各俱乐部依然在

等待中国篮协的相关指导意见，浙
江队总经理方俊就表示，“希望篮

协和 CBA公司出台一些更具体、

可操作的降薪文件，来指导各家俱
乐部具体操作。”

如果要推进球员降薪，各俱乐
部面临的第一问题就是法律问题，

与球员协商可能是降薪的唯一路
径。有相关法律人士表示，球员协

商的主体是俱乐部，“原则上，根据
劳动合同法的规定，‘调整薪酬’需

要俱乐部和球员协商一致。”王大
为也表示，各俱乐部要降薪需要搭

建良好的协商机制，“针对类似情
况，成熟的职业联赛或者有专门的

政策法规，或者有球员工会协商解
决的相关机制，在这方面 CBA还

有很多工作需要完善。未来完善的

主要方向肯定是风险共担、利益共
享。”

在必须“合理降薪”的大前提
之下，CBA 球员和球队需要协商

的问题，无非是降薪的比例、降薪
的时间段，本赛季如果无法“复工”

如何解决、“复工”后如果赛程缩水

又该如何解决⋯⋯如今 CBA面临
的一个有利情况是，很多其他职业

联赛已经有了具体降薪办法和举
措，因此 CBA完全可以对各种方

案进行优化，最终选择出一个最合
理、能够最大程度上保证各方利益

的方案。
涉及降薪这种事，如果处理不

好，很可能引来球员的埋怨甚至抵
制，进而会影响军心。面对如此复

杂的情况，如何制定一个公平的降
薪规则，对于联赛管理方也将是一

个非常大的考验。
本报记者 李元春

    共克时艰， 共渡难关。

如今 CBA实行“降薪令”看
来是不可避免，但是作为降

薪主体的球员，本来因为没
有比赛已经损失赢球奖金，

如今又可能要遭到额外的
降薪，难免会难以理解和接

受， 这就需要 CBA在制定

“降薪令”时，更加人性化。

目前 CBA 共有 20 家

俱乐部，家家都有一本难念
的经，而且本土球员和外援

的薪资体系也颇为不同。例
如有的是高工资低奖金，有

的是工资低奖金高； 有些俱乐部财力
雄厚，有些俱乐部小本经营；有些明星

球员薪资颇高， 一些年轻球员则收入
微薄……情况复杂， 制定政策时也不

能一刀切，要尽可能照顾到各方利益。

在人性化措施方面，CBA可以出

具指导意见， 然后由各俱乐部和球员

协商后，自主做出调整。 此外，也可以
仿效 NBA， 不管降薪比例是多少，一

旦联赛能够恢复， 可根据实际情况返
还给球员部分薪水。 NBA其实相当于

把扣减的薪资放到一个第三方托管账
户中， 如果本赛季剩余的比赛能够补

完，那么这些钱将返还给球员，反之，

球队将根据取消比赛的场数， 扣除一

定比例的薪资。

在这场极为特殊的疫情之下，

CBA 大家庭的每一分子都面临巨大
挑战， 只有人性化措施下的利益共享

和风险共担，才是出路。 李元春

    疫情影响，联赛
停摆，CBA 重启遥遥
无期，一个很现实的
问题摆在了联盟和各俱乐部面前：
没有比赛，收入锐减，球队经营压力
剧增，该不该通过降薪来“解压”？

从目前情况看，无论国外各大

联赛，还是国内的中
超等赛事，降薪已经
是共识，同为职业赛

事的 CBA 很难独善其身。那么
CBA会制定什么降薪政策？各球队
体制不一、财力不同，“降薪令”能够
推行成功吗？
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F1电竞中国冠军赛增设职业联赛

从“上赛场”启动新赛季线下停摆
线上轰鸣

    F1 停摆了，F1 正轰鸣。可不

是自相矛盾，昨日 F1电竞中国冠
军赛 2020赛季季前表演赛以线上

形式举办。季前赛吹响了 2020赛
季 F1 电竞中国冠军赛的号角，宣

告了 F1电竞中国冠军赛新赛季正
式启动。

F1 电竞中国冠军赛职业联赛

是 2020年新增的全新赛事，将采用
与传统 F1正赛基本一致的赛程和

规则，在 10支经过赛事主办方层层
审核的中国 F1电竞职业车队间展

开线上对抗。作为职业赛的预热，昨
日的季前表演赛以车队形式进行比

赛，在观众们特别熟悉的“上汽国际
赛车场”进行了一场精彩的车队对

决。与此前以个人车手参赛的方式
不同，在此次季前赛中，部分车队已

经开始演练全新的战术。率先进行
的排位赛便出现了真实 F1比赛中

常见的队友互相配合拉尾流的战
术，令人耳目一新。最终，LHR车队

凭借两位车手的战术配合及紧密协
作成功斩获本次职业联赛季前赛的

前两名，向广大 F1电竞爱好者呈
现了一场精彩的职业联赛预演。

除季前赛外，唐天宇、袁一帆、
刘耀、张家霖、桂濛等 14名明星选

手也为广大赛车爱好者带来了与职
业联赛季前赛规则完全不同的全明

星表演赛。全明星表演赛选择了 F1

电竞爱好者们投票选出的“蒙特卡

洛赛道”，采取了“无规则、开碰撞、
不开车损”的超自由娱乐

赛方式。在超自由娱乐模式下，选手

们充分发挥了自己的想象力：排位
赛阶段，就开发了撞墙过弯、蹭墙减

速、逆行进站等趣味跑法。
预热之后，大餐不远。2020赛

季职业联赛的赛程将以 5月 10日
的西班牙站为起点，在 11月 29日

的阿布扎比大奖赛的亚斯码头赛道

收官，车手和车队的积分规则与传
统 F1保持一致。每场线上对抗均

由排位赛和正赛组成，以最终完赛
成绩计算车手积分，同一车队 2位

出场车手的积分相加也将累积成为
本站比赛的车队积分。参赛车手及

车队通过全赛季 22场线上对抗累
积赛季积分，最终在赛季末决出

2020 赛季职业联赛冠军车队及冠
军车手。赛季总积分排名前十的车

手还将获得直通 F1电竞中国冠军
赛全国总决赛的入场券，与来自 F1

电竞中国冠军赛城市赛的车手共同
争夺参与下一年度 F1电竞职业系

列赛车队选秀的机会。
F1 电竞中国冠军赛是中国顶

尖的电子竞速赛事。赛事由上海久
事体育产业发展（集团）有限公司主

办，上海久事智慧体育有限公司为
赛事 IP独家授权和运营管理方。上

海久事智慧体育有限公司董事长姚
冷寄语全新赛季：“希望有更多电子

竞技和赛车爱好者能亲身参与到
F1电竞中国冠军赛中，也希望所有

参赛车手能享受赛事，在新赛季创

造新的 F1速度。”

本报记者 华心怡
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? 上海 F1电竞选手唐天宇

CBA“降薪令”怎么推


